

Casi uno de cada cuatro niños de Castilla y León, en riesgo de pobreza y exclusión

El presidente del CES cree «inaceptables» los datos ● El estudio destaca que hay menos menores en esta situación, pero son más indigentes

Efe
Valladolid

Castilla y León cuenta con 85.000 menores en situación de pobreza, lo que representa a casi uno de cada cuatro niños y adolescentes de los 332.000 de esa comunidad, con datos del 2023, según los datos que ha detallado este miércoles la Plataforma de Organizaciones de Infancia España.

Se trata de un análisis pormenorizado de la Encuesta de Condiciones de Vida que publica el Instituto Nacional de Estadística (INE) y que publica cada año, y que la técnica de pobreza infantil de la Plataforma de Organizaciones de Infancia España, Débora Quiroga; el presidente de esta plataforma en Castilla y León, Hugo Abel Díez, y el presidente del Consejo Económico y Social (CES) autonómico, Enrique Cabero, han analizado en una rueda de prensa.

Cuarta autonomía

Esa encuesta incluye la tasa AROPE, que recoge el porcentaje de personas en riesgo de pobreza y exclusión social, y que en el caso de los niños y adolescentes de Castilla y León se sitúa en cuarto lugar (con un 25,5%) respecto al resto de las autonomías y del conjunto del país (33,9%), una de las cifras más altas de la Unión Europea.



El presidente del Consejo Económico y Social, Enrique Cabero, centro, la técnica de la Plataforma de Organizaciones de la Infancia en España y el presidente en Castilla y León de este organismo. | Miriam Chacón - Ical

Débora Quiroga ha explicado que esta autonomía, con una población muy envejecida y cuyo porcentaje de niños y adolescentes representa el 4% del total nacional, el incremento de la renta media no ha sido tan alta como a nivel estatal y, aunque en general los datos «son muy positivos», las cifras «siguen siendo muy altas».

«Un 22,6% de los niños, niñas y

adolescentes en Castilla y León están viviendo bajo el umbral de la pobreza», ha afirmado, antes de desglosar los datos de 2023, donde ha habido «un gran incremento» de la tasa de pobreza infantil severa en Castilla y León, que por tercera vez desde que se computan estos datos ha superado la media nacional.

En concreto, ha alcanzado un

14,1% (3,5 puntos más respecto al año 2022) frente al 13,7% a nivel español, sólo superada por la Comunidad Valenciana, y que suponen un total de 47.000 menores en situación de pobreza severa en Castilla y León, 10.000 más que en 2022, lo que, a juicio de Quiroga, supone «un problema importante de pobreza severa que sería importante afrontar».

Otro de los indicadores que analiza la encuesta del INE es la carencia material severa infantil —que hace referencia a las familias que no pueden permitirse una comida con proteína cada dos días o no poder mantener la temperatura en casa, entre otras cuestiones— ya que su tendencia es que va «hacia arriba desde 2021» y este año ha habido un incremento de 1,8 puntos respecto al ejercicio anterior, cuando el porcentaje de crecimiento nacional «ha sido mínimo».

También ha advertido de que el 30% de los niños y adolescentes no pueden afrontar gastos imprevistos en sus hogares, lo que implica que las familias «van al día».

Respecto al aumento de la tasa de pobreza infantil severa en Castilla y León, ha apuntado a que probablemente se deba a que no se han mantenido las ayudas temporales puestas en marcha tras la pandemia del COVID y a factores como los bajos salarios o «el altísimo coste» de la vivienda, ya que hay familias que dedican el 40% a pagar su casa o hipoteca y los suministros.

Por su parte, el presidente del Consejo Económico y Social de Castilla y León, Enrique Cabero, ha aseverado que estas «los datos sorprenden» y que resulta «absolutamente inaceptable que España tenga esta tasa AROPE», teniendo en cuenta las cifras de crecimiento económico, el elevado PIB y las políticas sociales que se aplican en el país. «Es uno de los fallos evidentes de nuestro sistema de estado social y democrático de derecho», ha apostillado.

El presidente de la Plataforma de Organizaciones de Infancia, Hugo Abel Díez, enumeró una serie de propuestas para reducir la pobreza como mejoras en la Renta Garantizada de Ciudadanía (RGC) o la necesidad de una mayor coordinación entre administraciones.

La madre que tiró el cadáver de su hijo a la basura no irá a prisión

La jueza decide que la mujer será solo juzgada por homicidio imprudente al dejar de dar al niño, discapacitado, la medicación

Luis Rendueles
Madrid

La investigación sobre la muerte y desaparición del joven discapacitado Antonio David Barroso ha terminado. La jueza de instrucción de Morón de la Frontera (Sevilla) ha dictado un auto en el que ordena la apertura de juicio contra la madre del joven, Macarena Díaz, por un posible delito de homicidio imprudente, castigado con un máximo de cuatro años de prisión.

Esa será también la petición de la Fiscalía, según ha sabido el canal de investigación y sucesos de Prensa Ibérica, grupo al que pertenece LA OPINIÓN-EL CORREO DE ZAMORA. Que además irá acompañada de que se aplique a la madre una eximente completa porque padece un trastorno mental,

según el informe psiquiátrico que consta en el sumario. Si se atiende la tesis de la fiscalía, Macarena no ingresaría en prisión.

El padre del niño, por su parte, pretende pedir para su ex mujer una condena de 20 años de cárcel por un delito de homicidio por omisión, al dejar de darle la medicación al menor, que padecía una encefalopatía grave, síndrome de Lennox-Gastaut y parálisis cerebral, con una discapacidad reconocida del 91 por ciento.

Macarena Díaz, enferma de trastorno bipolar y que está en libertad a la espera de juicio, ha confesado que ella dejó de tomar la medicación meses antes de que su hijo muriera. Lo hizo, dijo, porque la hacía engordar mucho. Afirmó que luego también decidió dejar de darle la medicación a su hijo. Y que

este murió en la casa familiar de Morón de la Frontera entre el 6 y el 12 de septiembre de 2021.

La mujer inició entonces un viaje en coche con el cuerpo de su hijo que le llevó a cruzar las provincias de Sevilla, Cádiz, Badajoz, Cáceres, Toledo, Madrid y Segovia. Finalmente, apareció sola en una gasolinera de la localidad de Carabias (Segovia). Macarena fue entonces ingresada en un centro psiquiátrico donde recibió tratamiento. Mujer muy religiosa y convencida de que su hijo iba a resucitar, recibió en el hospital la visita de un sacerdote. Bajo supervisión de la policía, el párroco intentó averiguar dónde había dejado el cuerpo de su hijo y la silla de ruedas. La mujer insistió en que lo depositó en un contenedor de basura cerca de Madrid.

La vacunación contra la gripe y el Covid comienza el 14 de octubre

El día 1 se inmunizará a la población de riesgo entre ellos embarazadas, niños y ancianos

Europa Press
Valladolid

La Consejería de Sanidad de Castilla y León comienza el próximo 14 de octubre en Castilla y León la campaña de vacunación frente a la gripe y COVID-19 en todos los grupos de población, la campaña se adelantará al 1 de octubre para la población de riesgo como son las personas institucionalizadas, niños de 6 meses y 5 años y las mujeres embarazadas.

En esta campaña, como novedad, están llamados a vacunarse los mayores de 60 años, por lo que se adelanta en cinco años la población diana, ya que en años anteriores la vacuna general se suministraba a partir de los 65 años.

En cuanto a las vacunas que se van a destinar para hacer frente a la gripe, Castilla y León va a recibir un total de 713.500 dosis, para lo que ha invertido 9,7 millones. Por otro lado, son 391.680 las dosis frente a la Covid-19 que la Comunidad recibirá del Ministerio de Sanidad.

La campaña de vacunación se ha presentado este miércoles por parte del consejero de Sanidad, Alejandro Vázquez, quien ha estado acompañado por la directora general de Salud Pública, Sonia Tamames, quien ha insistido en que el objetivo de la vacunación es que la población diana tengan una protección «adicional» frente al virus dada la debilitación de su sistema inmunitario.



Hugo Abel Díez, Enrique Cabero y Débora Quiroga en el CES de Castilla y León. MIRIAM CHACÓN

Menos niños pobres pero más pobres

● El presidente del CES considera «inaceptable» la tasa de pobreza infantil, que en Castilla y León se sitúa en el 22,6%

ICAL | VALLADOLID
 ■ La pobreza infantil severa se incrementó un 3,5 por ciento en Castilla y León en 2023, lo que situó la tasa de niños que se encuentran en esta preocupante condición social en el 14,1 por ciento del total de menores de la Comunidad, cuatro décimas por encima de la media nacional. De hecho, el aumento de Castilla y León fue el segundo más alto de toda España en el último año, solo por detrás de la Comunidad Valenciana, y sitúa por tercera vez al territorio castellano y leonés con una tasa de pobreza infantil severa por encima

de la media del Estado. Este aumento contrasta con la disminución que se dio en la tasa severa de pobreza infantil en Castilla y León en 2022, algo que desde la Plataforma de Organizaciones de la Infancia en España atribuyen a las ayudas sociales concedidas tras la pandemia de Covid, pero que a su vez demuestra que esas ayudas fueron «temporales» y que, «al no mantenerse en el tiempo, la cifra ha vuelto a aumentar». Así lo señaló la técnica de la plataforma, Débora Quiroga, durante la presentación de la Encuesta de condiciones de vida

con enfoque de infancia en Castilla y León, que se desarrolló hoy en la sede del Consejo Económico y Social (CES) de la Comunidad, y que también señala un aumento del 1,8 por ciento en la carencia material severa de los menores de Castilla y León, has-

Los datos
 La pobreza infantil severa se incrementa un 3,5% en 2023 y alcanza al 14,1% en Cyl

ta el 7,9 por ciento. «Los datos, aún así, son buenos en comparación», apunta Quiroga, ya que en esta tasa, Castilla y León se encuentra casi tres puntos por debajo de la media nacional (10,8 por ciento) y se sitúa como la cuarta comunidad con una cifra más baja de menores con carencia material severa. De hecho, y pese a que el 30 por ciento de las familias de niños y adolescentes de Castilla y León no pueden afrontar gastos imprevistos, la tasa de pobreza infantil se sitúa bastante por debajo, en el 22,6 por ciento, y pese a que casi uno de cada cuatro niños está en la Comunidad en situación de pobreza, el porcentaje está alejado del 28,9 por ciento del conjunto de España, que sitúa al país como el segundo de la UE con mayor tasa de pobreza infantil, solo por detrás de Rumanía.

De igual forma sucede con la tasa Arope, referida a aquellos niños que se encuentran en riesgo de pobreza o exclusión social, y que en Castilla y León es del 25,5 por ciento, situándose, con 85.000 niños, como el cuarto menor porcentaje entre las comunidades y más de ocho puntos por debajo del 33,9 por ciento nacional. Y todo ello pese a que Castilla y León cuenta con una renta media por persona de 20.109 euros al año, 567 euros menor a la media nacional, lo que lleva a la reflexión final de Débora Quiroga de que en la Comunidad castellana y leonesa «hay menos niños pobres, pero los que hay, son más pobres».

Se trata, en todo caso, de un «problema estructural» tanto en Castilla y León como en España porque sus datos son «muy altos», en comparación con el resto de países y regiones de la Unión Europea, y la tasa de AROPE del país «nunca ha bajado del 29 por ciento» debido a que, como denuncia Quiroga, «en España se invierte poco en infancia y familia», apenas el 1,6 por ciento del PIB frente al 2,5 por ciento de la media europea, y las transferencias sociales, además, «solo redujeron la tasa de pobreza en 5,9 puntos», la segunda reducción más baja de la UE.

León mantiene el alza de nacimientos hasta julio

A. GAITERO | LEÓN
 ■ El incremento de la natalidad en la provincia de León de este año respecto al mismo periodo de 2023 se repite con el acumulado de bebés nacidos hasta el mes de julio, con una diferencia positiva del 8,9%, según los datos publicados este miércoles por el Instituto Nacional de Estadística (INE). En estos siete meses han venido al mundo en León un total de 1.337 nuevos leoneses, con un total de 601 niñas y 736 niños.

Son cifras superiores en 109 nacimientos (13 niñas y 96 niños) a las registradas el año pasado entre enero y julio. En este periodo de 2023 fueron alumbrados 1.228 bebés en la provincia, de los que 588 fueron niñas y 640 niños.

Castilla y León sumó 7.652 nacimientos en los siete primeros meses del 2024, que suponen un 5,43 por ciento incremento respecto al mismo periodo del 2023, frente al 0,36 por ciento nacional, según los datos publicados por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

Miles de personas padecen incontinencia anal en España

J. A. GUERRERO | MADRID
 ■ Decenas de miles de personas padecen incontinencia anal en España, pero poco se habla de este problema que consiste en no poder controlar las deposiciones. Se estima que entre un dos y un siete por ciento de la población lo sufre por distintas causas e independientemente de su edad, pero la mayoría lo calla por vergüenza. No poder evitar que las heces salgan del recto sin previo aviso supone todo un impacto psicológico (además de los problemas físicos de la propia patología) que repercute seriamente en la calidad de vida del paciente. Ante este «tabú», el Consejo General de Enfermería, en colaboración con la Asociación para la Incontinencia (ASIA), se ha propuesto visibilizarlo y ha organizado este miércoles un seminario online para ayudar a descubrir este velo de silencio (menos del 30% de los afectados lo ha comentado con algún profesional sanitario) y reclamar la creación de consultas específicas.

Un estudio augura control del VIH sin antirretrovirales

EP | SEVILLA
 ■ Las personas con el Virus de la Inmunodeficiencia Humana (VIH) necesitan tomar terapia antirretroviral de por vida (TAR) para poder controlarlo. Aunque este tratamiento no cura la enfermedad, suprime su replicación y ayuda a mantener una carga viral indetectable y permitiendo un mejor funcionamiento del sistema inmunológico. Actualmente, se están llevando a cabo, desde distintos abordajes terapéuticos,

investigaciones que logren que las personas con VIH puedan controlar el virus sin necesidad de tomar TAR continuamente. En este sentido, el grupo Infección por el VIH y farmacocinética de antivirales» y el grupo «Inmunovirología del Instituto de Biomedicina de Sevilla (IBiS) han avanzado en esta investigación mediante el uso de anticuerpos monoclonales, explican las dos autoras principales del artículo, Reyes Jiménez León y Carmen Gasca Capote.

Los ocho meses más calurosos de la historia

EFE | GINEBRA
 ■ Los datos científicos más relevantes que se han reunido indican que los ocho primeros meses de 2024 han sido los más calurosos registrados desde que se realizan mediciones, dijo este miércoles la secretaria general de la Organización Meteorológica Mundial (OMM), Celeste Saulo. La científica argentina recaló que el mundo está lejos de cumplir con los objetivos climáticos que se fijó en 2015, con oca-

sión de la adopción del Acuerdo de París sobre cambio climático. En la presentación en Ginebra del informe «Unidos en la Ciencia», resultado de una cooperación de varios organismos y que tiene el fin de guiar las discusiones sobre el clima en la Asamblea General de la ONU, que tiene lugar actualmente, Saulo recordó que ya 2023 fue el año más cálido «por un enorme margen», pero también quiso poner una cuota de esperanza.

SOCIEDAD | ENCUESTA DE CONDICIONES DE VIDA

La pobreza infantil severa se agrava y alcanza al 14% de niños

Castilla y León es la segunda comunidad de España en la que más ha crecido la tasa, con 3,5 puntos más respecto al año anterior, y ya hay casi 50.000 menores en esta situación

SPC / VALLADOLID

La pobreza infantil severa se incrementó un 3,5 por ciento en Castilla y León en 2023, lo que situó la tasa de niños que se encuentran en esta preocupante condición social en el 14,1 por ciento del total de menores de la Comunidad, cuatro décimas por encima de la media nacional. De hecho, el aumento de Castilla y León fue el segundo más alto de toda España en el último año, solo por detrás de la Comunidad Valenciana, y sitúa por tercera vez al territorio castellano y leonés con una tasa de pobreza infantil severa por encima de la media del Estado. Este aumento contrasta con la disminución que se dio en la tasa severa de pobreza infantil en Castilla y León en 2022, algo que desde la Plataforma de Organizaciones de la Infancia en España atribuyen a las ayudas sociales concedidas tras la pandemia de Covid, pero que a su vez demuestra que esas ayudas fueron «temporales» y que, «al no mantenerse en el tiempo, la cifra ha vuelto a aumentar».

Así lo señaló la técnica de la plataforma, Débora Quiroga, durante la presentación de la encuesta de condiciones de vida con enfoque de infancia en Castilla y León, que se desarrolló ayer en la sede del Consejo Económico y Social (CES) de la Comunidad, y que también señala un aumento del 1,8 por ciento en la carencia material severa de los menores de Castilla y León, hasta el 7,9 por ciento.

Quiroga indicó que «los datos, aún así, son buenos en comparación», ya que en esta tasa, Castilla y León se encuentra casi tres puntos por debajo de la media nacional (10,8 por ciento) y se sitúa como la cuarta comunidad con una cifra más baja de menores con carencia material severa.

GASTOS IMPREVISTOS. De hecho, y pese a que el 30 por ciento de las familias de niños y adolescentes de Castilla y León no pueden afrontar gastos imprevistos, la tasa de pobreza infantil se sitúa bastante por debajo, en el 22,6 por ciento, y pese a que casi uno de cada cuatro niños está en la Comunidad en situación de pobreza, el porcentaje está alejado del 28,9 por ciento del conjunto de España, que sitúa al país como el segundo de la UE con mayor tasa de pobreza infantil, solo por detrás de Rumanía.

De igual forma sucede con la tasa AROPE, referida a aquellos niños que se encuentran en riesgo de pobreza o exclusión social, y que en Castilla y León es del 25,5 por



Presentación de la encuesta de condiciones de vida con enfoque de infancia en Castilla y León. (SERVICIO DE MEDIACIÓN)

ciento, situándose, con 85.000 niños, como el cuarto menor porcentaje entre las comunidades y más de ocho puntos por debajo del 33,9 por ciento nacional.

«INACEPTABLE». No obstante y sobre la situación de la pobreza infantil en España en general y en Castilla y León en particular, el presidente del CES en la Comunidad, Enrique Cabrer, afirmó que «son datos

que sorprenden por las medidas y políticas económicas» que existen a nivel social en España y, por ello, consideró la situación como «inteligible», según recoge Ical. «Es uno de los fallos evidentes de nuestro sistema de estado social y democrático de derecho», apuntó Cabrer, que recordó que la pobreza en el ámbito de la infancia en España está en un nivel «muy superior al que correspondería a su po-

siendo el nuestro, con el nivel que tiene de PIB, crecimiento y políticas sociales con programas específicos dirigidos a la infancia».

Se unió así Cabrer a las peticiones esbozadas por la Plataforma de Organizaciones de la Infancia, cuyo presidente en Castilla y León, Hugo Abel Diez, resumió en que la renta garantizada de ciudadanía llegue a más familias, más viviendas y espacio de ocio al aire libre.

«Hay menos niños pobres, pero los que hay, son aún más pobres»

SPC / VALLADOLID

«Hay menos niños pobres, pero los que hay, son más pobres». Así lo destacó la técnica de la Plataforma de Organizaciones de la Infancia en España, Débora Quiroga, como principal conclusión de la Encuesta de condiciones de vida con enfoque de infancia en Castilla y León. Se trata, en todo caso, de un «problema estructural» tanto en Castilla y León como en España porque sus datos son

«muy altos», en comparación con el resto de países y regiones de la Unión Europea, y la tasa de AROPE del país «nunca ha bajado del 25 por ciento» debido a que, como denuncia Quiroga, «en España se invierte poco en infancia y familias», apenas el 1,6 por ciento del PIB frente al 2,5 por ciento de la media europea, y las transferencias sociales, además, «solo redujeron la tasa de pobreza en 3,9 puntos», la segunda reducción más baja de la UE.

No obstante, la técnica de la Plataforma de Organizaciones de la Infancia en España amplió el catálogo de causas a factores como «el altísimo coste de la vivienda», que hace que gran parte de la población esté dedicando «entre el 40 y el 50 por ciento de su salario» a hacer frente a este gasto porque «en España, el parque de la vivienda social no está ni tan siquiera cerca del nivel europeo» y hay que, por ejemplo, «modernar el precio de la compra y el alquiler».

SERVICIOS SOCIALES

El servicio de mediación en riñas familiares llegará a toda CyL en 2025



Isabel Blanco. (SERVICIO DE MEDIACIÓN)

SPC / SALAMANCA

El servicio de mediación 'Mediacyl', que intermedia en conflictos familiares promoviendo el diálogo, estará disponible en todas las provincias de la Comunidad «a principios de 2025». Así lo aseguró la vicepresidenta de la Junta de Castilla y León y consejera de Familia e Igualdad de Oportunidades, Isabel Blanco. En la actualidad, funcionan dos espacios: el de Burgos, que cubre esta provincia y tiene adscritos los centros de Aranda de Duero, Miranda de Ebro y Soria, y el de Salamanca, al que pertenecen las sedes de Ávila capital, Arévalo de San Pedro y Palencia, así como Zamora capital y Berzante.

No obstante, la vicepresidenta anunció que este mes de septiembre saldrá la convocatoria de los concursos para los centros de León, con un centro adscrito en Ponferrada, y de Valladolid, al que estarán ligados los servicios de Segovia y Palencia. El presupuesto es de 1,1 millones de euros, 573.000 euros el leonés y 570.000 euros el vallisoletano, a través del que se cubrirá todo el territorio de Castilla y León.

SERVICIO GRATUITO. La Junta puso en marcha 'Mediacyl' para «evitar situaciones complejas y apoyar a los núcleos familiares de la Comunidad», ya que «muchos conflictos que se producen en el seno de las familias se enquistan por ausencia de diálogo, intervención profesional o, simplemente, una voz imparcial capaz de interceder para promover acuerdos entre las partes», apuntó Blanco. Es de carácter gratuito, personalizado y confidencial. «Se trata de un servicio integral y que se lleva a cabo de forma presencial».

Desde su puesta en funcionamiento en septiembre del año pasado se ha atendido a 445 familias, 236 en el centro de Salamanca y 209 en el de Burgos, con un impacto en más de 1.500 personas.

CyL

Nuevas ayudas de orfandad para víctimas de violencia de género
P. 40

Las caras de la noticia



Javier Faúndez
Pdte. Diputación de Zamora

Fromago supera los 300.000 visitantes.
Éxito sin paliativos de la II Feria Internacional de Queso «Fromago Cheese Experience» que ha congregado la semana pasada en Zamora a más de 300.000 visitantes y ha generado un impacto global de 14 millones de euros.



Enrique Cabero
Presidente del CES
Soluciones ante la pobreza infantil.

Más herramientas para frenar la pobreza infantil es lo que ha demandado el presidente del Consejo Económico y Social, ya que en Castilla y León se ha incrementado un 3,5 por ciento y alcanza al 14,1 por ciento de los niños en la Comunidad.

►El presidente de Castilla y León, Alfonso Fernández Mañueco, destaca a las universidades como «pilares fundamentales» en la apertura del curso académico

La Junta invertirá 348 millones para generar y atraer talento



El jefe del Ejecutivo regional durante el acto celebrado en Burgos junto con los cuatro rectores de las instituciones públicas

Javier Prieto. BURGOS

Castilla y León invertirá 348 millones de euros en «generar, atraer y fidelizar» talento a través de un Plan Integral que tendrá vigencia hasta el año 2027. Así lo ha anunciado el presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco, durante la apertura del curso académico en un acto celebrado en la Universidad de Burgos donde añadió que ésta será «la legislación del talento» y destacó para ello el papel que juegan las universidades, de las que dijo ser «pilares fundamentales».

«Lo demostráis día a día», les espetó, al tiempo que destacó que Castilla y León es la segunda Comunidad de España con más capacidad para atraer alumnos de grado, y la tercera en alumnos de máster. Asimismo, apuntó que se sitúa en el pódium nacional, junto a Madrid y Cataluña, en el balance de entrada y salida de estudiantes, con un saldo de más de 11.000 estudiantes.

Fernández Mañueco también destacó que la Junta sigue incrementado la financiación a las universidades, con una subida del 18 por ciento desde 2019, en el caso de la UBU. En ese mismo periodo, siguiendo el ejemplo de esta institución, sus alumnos se han incrementado más de un 9 por ciento y su profesorado un 13 por ciento.

Además, resaltó que el Ejecutivo autonómico ha hecho efectivo este curso la bajada de tasas del 9,5 por ciento. En correlación con esta medida, el número de alumnos de nuevo ingreso en los grados sigue creciendo, casi un 7 por ciento tan solo en este curso. Y, también, añadió, cumple con la reducción de precios en la EBAU, la creación de nuevas becas, el aumento del umbral de la renta para obtenerlas y el incremento de su cuantía; y, también, el de las becas Erasmus+.

El presidente del Gobierno autonómico hizo hincapié en el esfuerzo que realiza la Junta para reforzar la investigación en las universidades de Castilla y León, con una dotación este año de 38 millones de euros. En este ámbito, su-

Reunión el 2 de octubre con los rectores

►El próximo 2 de octubre tendrá lugar el tan esperado encuentro entre el presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco y los rectores de las cuatro universidades públicas de Castilla y León. Una reunión donde se abordará, entre otras cuestiones, la implantación de la LOSU, la financiación en el ámbito universitario para que sea plurianual, así como nuevas inversiones y la implantación de nuevas titulaciones, con la «patata caliente» del Grado de Medicina que han demandado tanto desde la Universidad de León como de Burgos, a la que también se suma la UCAV.

brayó que el Ejecutivo autonómico ha impulsado la contratación de otros cien técnicos de apoyo a la investigación.

Asimismo, en el marco del programa «Andrés Laguna», indicó que en los próximos meses la Junta incorporará dos investigadores de gran trayectoria a las universidades de Valladolid y Salamanca; y realizará la primera convocatoria del programa «Andrés Laguna junior», para contratar a jóvenes investigadores excelentes y con potencial de alto impacto.

También estacó la puesta en marcha del nuevo Plan de Transferencia de Conocimiento Universidad-Empresa, con una dotación de 10 millones de euros, que estrechará aún más la conexión entre universidades y empresas.

Finalmente, remarcó que Castilla y León es un foco de atracción de talento cada vez más consolidado, convirtiéndose en una potencia en ciberseguridad, sector aeroespacial, agroalimentación y biomedicina, entre otros ámbitos; y ocupa la tercera posición en el índice global del Mapa del Talento de España.

RICARDO ORDÓÑEZ/ICAL